

FRENTE POLÍTICOS

1. Pies de plomo. Marcelo Ebrard, precandidato a la postulación presidencial, aseguró que sería un suicidio para Morena si se altera el proceso de encuesta para favorecer a alguno de los aspirantes. Entrevistado luego de encabezar un encuentro con integrantes de organizaciones de protección animal en el Jardín Pushkin, de la colonia Roma, en la Ciudad de México, el excanciller tiene claro el panorama: “Yo creo que vamos a salir muy bien, a **Claudia (Sheinbaum)** la voy a invitar a (la Secretaría de) Gobernación, a ver si acepta, a **Adán Augusto (López)** creo que se va a ir a la Cámara de Diputados... habrá que hablar con **Gerardo Fernández Noroña**...”. Ya sólo le falta ganar.

2. Tiempo de mujeres. La primera en expresar que México está en el momento justo para tener a una mujer presidenta fue la precandidata de Morena, **Claudia Sheinbaum**. Del lado de las *corcholatas* es la única entre seis candidatos. Por la oposición, la brújula se mueve en el mismo sentido. La senadora **Beatriz Paredes** informó haber logrado 451 mil firmas. De ellas, 200 mil fueron mediante enlaces ciudadanos. Las dos mujeres participantes en el proceso del Frente Amplio por México concentran un millón seis mil firmas; es decir, 45% del total, pues **Xóchitl Gálvez** sumó 555 mil. Historias de la alternancia de género que ya viene. Más firmas que **Enrique de la Madrid** y **Santiago Creel**. Ver para creer.

3. Depuración. Siete aspirantes del Frente Amplio por México superaron las 150 mil firmas para pasar a la siguiente etapa del proceso rumbo a la candidatura presidencial. De acuerdo con un corte preliminar, la senadora del PAN **Xóchitl Gálvez** superó las 555 mil firmas, seguida de la senadora del PRI, **Beatriz Paredes**, con 451 mil; en tercer lugar quedó el diputado panista **Santiago Creel**, con 360 mil, y el priista **Enrique de la Madrid** llegó a 280 mil. Por otra parte, si bien **Silvano Aureoles**, **Miguel Ángel Mancera** y **Francisco García Cabeza de Vaca** sí con-

siguieron más de 150 mil firmas, no fue en, al menos, 17 entidades, por lo que no pasaron a la siguiente fase. Ahora sí, hagan sus apuestas.

4. Justicia o venganza. El senador **Manuel Añorve** afirmó que es un gusto saber de la liberación de **Angélica Sánchez**, jueza veracruzana acusada por delitos contra la fe pública y tráfico de influencias. “Las leyes deben ser usadas a favor de la defensa de los ciudadanos y no para fines políticos”, dijo. La jueza había sido procesada en torno al caso de un generador de violencia en la entidad, pero, “en virtud de que los hechos con apariencia de delito por los que se investiga no ameritan prisión preventiva oficiosa se ordena que se le deje en inmediata y absoluta libertad”, se lee en el oficio. Dicen que el gobernador de Veracruz, **Cuitláhuac García**, no hará caso. Prefiere el desacato. Ya lo conocen, si se trata de rencores, se pinta solo.

5. Desdén. Justo en la celebración del Día Internacional de las Culturas Indígenas, el movimiento transformador se replegó. De cinco diputados de Morena que debían asistir, sólo dos lo hicieron... pero tarde. Los otros tres legisladores, entre ellos el coordinador de Morena, **Ignacio Mier**, decidieron no acudir a una reunión de la Comisión de Atención a los Pueblos Indígenas. Dejaron plantados a quienes “tanto defienden”. Puntuales llegaron **Nuvia Mayorga**, **Xóchitl Gálvez** y **Noé Castañón**, y con retraso, **Nestora Salgado** y **Susana Harp**. Por lo visto, el tema de los pueblos indígenas no era de gran importancia. ¿Llegará el día en que se les revierta su propio lema: “Amor con amor se paga”? Parece que, con **Mier** al frente, están perdidos.

